



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE  
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 30 AOUT AU 5 SEPTEMBRE 2019

AUSTRALIE

**Le PIB australien a connu sa plus faible hausse depuis 10 ans au T2 2019.** La croissance a été de 0,5% sur les trois mois, ou 1,4% annuel. Ce sont les exportations qui ont le plus contribué à cette croissance, avec 0,6 point, suivies des dépenses du gouvernement pour 0,5 point, des dépenses des ménages pour 0,2 point et l'investissement privé avec 0,1 point. Le *Treasurer* affirme que l'économie va rebondir d'ici la fin de l'année, portée par un compte courant positif (une première depuis 1975) et des exportations en hausse. *Sources* : [AFR](#), [ABS](#)

**L'*Australian Competition and Consumer Commission* (ACCC) poursuit Medibank pour avoir rejeté des demandes de chirurgie.** L'autorité de protection des consommateurs a constaté les refus alors que les personnes concernées disposaient d'une police d'assurance couvrant les frais. La cour fédérale a indiqué que près de 800 assurés se sont vus refuser la prise en charge de leurs opérations par la compagnie d'assurance Medibank. *Source* : [SMH](#)

**Le consortium Lendlease–CPB Contractors remporte un contrat de 644 M AUD pour la construction du *Western Sydney Airport*.** Les travaux devraient débuter début 2020 pour une ouverture en 2026. Le CEO du *Western Sydney Airport*, Graham Millett, a annoncé qu'au moins 30% des emplois durant la construction iraient à la population de l'Ouest de Sydney, et même 50% après l'ouverture du nouvel aéroport. Le contrat de conception du terminal devrait être attribué avant la fin de 2019. Un appel à manifestations d'intérêt a été lancé en août et l'appel d'offres est attendu en 2020. Un *business park* de près de 200 hectares sera également construit. *Source* : [Infrastructure Magazine](#).

**Le gouvernement du Victoria confirme le tracé du *Suburban rail loop* et crée une autorité de gestion du projet.** Le gouvernement du Victoria a confirmé le tracé de la future boucle ferroviaire suburbaine de 90 km reliant les banlieues de Melbourne ainsi que la localisation des gares. Le projet reliera toutes les lignes ferroviaires métropolitaines de Cheltenham à Werribee, créera une liaison ferroviaire avec l'aéroport et construira trois super plates-formes de transport à Clayton, Broadmeadows et Sunshine pour relier les passagers régionaux à cette boucle. La conception et la réalisation du projet seront conduites par l'autorité dédiée, qui sera dirigée par Nick Foa. Les manifestations d'intérêt des entreprises locales et internationales sont ouvertes pour une construction à partir de 2022. *Source* : [Infrastructure Magazine](#).

**Sydney pompe plus d'eau de la rivière Shoalhaven alors que le niveau du barrage est en baisse.** La métropole enregistre son deuxième plus faible niveau d'eau de ruissellement provenant des réservoirs de stockage suite aux faibles précipitations hivernales. La ministre de l'Eau de la Nouvelle-Galles-du-Sud a donc suspendu les restrictions relatives à la quantité d'eau de la rivière Shoalhaven pouvant être pompée. *Source* : [SMH](#)

**Le Gouverneur du Victoria souhaite que les énergies renouvelables représentent la moitié de la production d'électricité d'ici 20 ans.** Les émissions de l'Etat se réduiraient ainsi d'environ 60% alors qu'actuellement 82% de l'électricité provient des énergies fossiles. Cependant, le fournisseur d'électricité australien, *EnergyAustralia*, met en garde sur le risque

d'instabilité du prix de l'électricité, déjà très élevé en Australie, qu'occasionnerait la transition. *Source* : [AFR](#)

**La Nouvelle-Galles-du-Sud va imposer un plafond sur le coût des consultants embauchés par l'Etat.** Un consultant sénior ne pourra ainsi plus être payé que 4 000 AUD par jour au maximum. De nouvelles restrictions en matière de taille de l'équipe et de durée des missions seront également mises en place. Ce plan s'inscrit dans un cadre plus général de réduction des dépenses d'administration, avec 731 M AUD d'économies prévues pour l'année prochaine. *Source* : [AFR](#)

## NOUVELLE-ZELANDE

**Un plan hydrogène annoncé en Nouvelle-Zélande.** La Ministre de l'Energie, Megan Woods, a lancé un plan visant à accélérer l'utilisation de l'hydrogène afin de réduire ses émissions de gaz à effet de serre. La filière devrait créer des emplois outre sa contribution environnementale, critique selon les mots de la ministre à l'atteinte de l'objectif national de 100% d'énergie renouvelable. Le surplus d'électricité pourrait être vendu aux pays voisins – Japon, Corée notamment. La Nouvelle-Zélande a signé en 2018 un accord de coopération avec le Japon sur le secteur. Ce plan, ou Green Paper, est soumis à consultation jusqu'au 25 octobre. *Source* : [NZ Herald](#).

**La confiance des consommateurs est en légère augmentation en août.** Après une baisse de 6 points depuis le début de l'année, l'indice de confiance a gagné 2 points le mois dernier. Cette augmentation est portée par la perception des ménages de leur situation financière, ainsi que par des taux d'intérêt faibles qui réduisent le poids des crédits immobilier. *Source* : [NZH](#)

**Le chef de l'opposition a lancé des délibérations au Parlement sur une augmentation de l'âge de départ à la retraite.** La proposition consiste à faire passer cet âge de 65 ans à 67 ans graduellement. Cela permettrait également aux contributions des entreprises de s'accumuler après 65 ans pour les séniors qui continuent à travailler. *Source* : [NZ Herald](#)

**La balance commerciale de la Nouvelle-Zélande devrait continuer à s'améliorer dans le futur proche.** Les termes de l'échange ont gagné 1,6% sur les trois derniers mois, et la balance commerciale est proche de son record historique depuis 40 ans. Ce sont principalement les prix du bœuf, de l'agneau et des produits laitiers qui portent cette croissance, ainsi que la faiblesse du NZD qui augmente la demande internationale. *Source* : [RNZ](#)

**Le gouvernement néo-zélandais propose de nouvelles mesures pour protéger les consommateurs des usuriers.** Ainsi, les personnes contractant des prêts à coût élevé n'auront jamais à rembourser plus du double du montant initialement emprunté. Un taux d'intérêt plafond à 0,8% par jour serait également instauré. Un projet de loi devrait être adopté cette année avant d'entrer en vigueur courant 2020. *Source* : [NZ Govt](#)

**Northlake Investments, condamné pour avoir pollué la rivière Clutha, décide de faire appel de la décision.** Le plan de gestion des sédiments de la société est mis en cause, la pluie ayant transporté les sédiments sur 1,5km depuis la zone de stockage jusqu'à la rivière située dans la région d'Otago, au sud du pays. Cette décision souligne l'importance des normes strictes en matière de gestion de l'environnement et de l'eau. *Source* : [Stuff](#)

## PACIFIQUE

**Forum des îles du Pacifique sur les investissements à Samoa.** Cette deuxième édition du Forum, qui se tient tous les ans, rassemble cette semaine les dirigeants de l'ensemble des Fonds du Pacifique. A cette occasion, plusieurs thèmes seront abordés au regard du développement des infrastructures dans la région. La Société Financière Internationale, membre du Groupe de la Banque Mondiale chargé de soutenir le secteur privé des pays en développement, interviendra lors de l'événement. *Source* : [Pina](#)

**Le fonds de pension des Palaos est sur le point de s'effondrer si les déficits persistent.** L'effondrement pourrait intervenir d'ici 2030 si aucune réforme n'est entreprise selon les analyses de la Banque asiatique de Développement et la *Graduate School USA*. Cette dernière indique que les engagements nets au titre des retraites avoisinent actuellement les 260 M USD avec un seul actif d'environ 26 M USD et qu'un soutien de 7 M USD serait nécessaire pour le maintenir à flot. Selon la BAsD, les engagements du régime de retraite continuent de présenter un risque budgétaire et pourrait contraindre le gouvernement à subventionner le régime des retraites. *Source* : [Pina](#)

**Papouasie-Nouvelle-Guinée : des mesures de consolidation budgétaire pourraient être instaurées suite à l'arrivée du nouveau *Treasurer*.** Le gouvernement mené par James Marape entend resserrer les dépenses publiques afin de restaurer la croissance économique du pays. Pour cela, il identifiera les secteurs qui nécessitent des restrictions budgétaires et ceux qu'il faudra préserver. *Source* : [RNZ](#)

**Finalisation de l'installation d'un câble sous-marin de connexion internet par l'Australie dans le Pacifique.** Représentant un montant de 137 M AUD, le câble sous-marin permettra la connexion internet à haut débit pour les Îles Salomon et la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Alors que Huawei s'était initialement positionné sur le projet, l'Australie avait décidé d'investir afin de concurrencer la société chinoise. *Source* : [Pina](#)